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INTERÉS ELECTORAL 
 
DISTRITO ELECTORAL 3, EL CUARTO CON MÁS HABITANTES DEL PAÍS: INEGI 
Por Francisco Velázquez  
Con una población total de 601 mil 555 habitantes, el Distrito federal electoral 3 del estado de Querétaro, con 
cabecera en la capital queretana, es la cuarta demarcación territorial a nivel nacional con mayor número de 
habitantes, informó el Inegi. (CQRO 1 y 6) 
 
EN 128 CARACTERES 
Esta tarde me reuní con @lorenzocordovav, Consejero Presidente del @INEMexico. Platicamos sobre lo 
importante que es la democracia y sus valores para seguir construyendo un #Querétaro y #México de justicia y 
progreso. Mauricio Kuri / @makugo. (AM 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SOSTIENEN REUNIÓN LORENZO CÓRDOVA Y MAURICIO KURI. El gobernador electo de Querétaro, Mauricio 
Kuri, sostuvo un encuentro con el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova. “Esta tarde 
me reuní con @lorenzocordovav, consejero presidente del @INEMexico. Platicamos sobre lo importante que es la 
democracia y sus valores para seguir construyendo un #Querétaro y #México de justicia y progreso”, dijo en 
Twitter. Asimismo continúan los acercamientos con legisladores locales electos: tocó el turno en esta ocasión a la 
representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Wendy Barrera. Al respecto, el mandatario electo 
manifestó en redes: “#Querétaro es un estado plural y nuestro gobierno será referente de que todas las voces, 
ideas y propuestas son bienvenidas”. Por otro lado, Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía se reunieron con el 
presidente municipal electo de Colón, el priista Manuel Montes. (CQRO 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
MORENA 
 
TRAS DEBACLE, MORENA BUSCARÁ A MILITANTES 
En una expresión de unidad y luego del trabajo realizado después de las Elecciones del pasado 6 de junio, los 
dirigentes estatales de Morena anunciaron una gira que se llevará a cabo por los 18 municipios del estado. Así lo 
señaló el delegado federal en funciones de presidente del Comité Ejecutivo Estatal de este partido, Mauricio 
Alberto Ruiz Olaes; en compañía del Presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas Puga y el secretario 
general del partido en el estado, Jesús Méndez Aguilar, en rueda de prensa. El también diputado local por Morena 
reconoció que ante los procedimientos de selección de candidaturas, y los desacuerdos exhibidos en campañas, es 
momento de acercarse a la militancia, para dirimir diferencias, recabar opiniones y realizar planes acordes a cada 
municipio. “Todos coincidimos que la militancia es la base de nuestro partido, y como sus representantes vamos a 
poner todo nuestro empeño para que Morena esté a la altura de ellos. Con las bases todo, y sin las bases, nada”. En 
el recorrido de la dirigencia de Morena, se llevará material de difusión como periódicos Regeneración, estatutos 
del partido, libros de formación política y demás contenido para la capacitación de la militancia; y comenzará en el 
municipio de Arroyo Seco, a partir de la próxima semana. Por su parte, Balderas Puga indicó que otra de las tareas 
que se tendrán para 2022 es el respaldo de Morena a la iniciativa de Revocación de Mandato; para garantizar que 
se lleve a cabo de manera adecuada. Admitió que habrá mucho trabajo por delante, en aras de la reconstrucción 
del partido después del proceso electoral. (PA) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MÉDICOS SUGIEREN NO REGRESAR A LA ESCUELA 
De acuerdo con el especialista en neumología pediátrica, Juan Carlos Arredondo, es primordial llevar a cabo una 
prueba PCR para descartar contagios de Covid-19 en menores de edad, puesto que hay evidencias de que las 
variantes nuevas del virus afectan a este grupo poblacional; además, señaló que no recomienda a sus pacientes que 
regresen a clases presenciales el próximo 30 de agosto. (DQ principal) 
 
N: PROTEGERLAS ES OBLIGACIÓN 
El Refugio para Víctimas de Violencia, Comunidad Nu’Ju, fue inaugurado ayer en algún lugar de Querétaro, por el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, quien desveló una cifra alarmante: 109 mil 791 mujeres han sido 
atendidas y asesoradas por vivir situaciones de violencia, el 10 por ciento aproximadamente de la población 
femenina de la entidad. (N principal) 
 
AM: ‘QUERÉTARO, EJEMPLO EN REGRESO A CLASES’ 
La preparación del regreso a clases presenciales en Querétaro debe ser ejemplo nacional al igual que lo ha sido el 
proceso de vacunación, en el que se han involucrado las instituciones educativas, destacó el presidente de la 
Coparmex en la entidad, Jorge Camacho Ortega. (AM principal) 
 
PA: UN PAÑUELO PARA ENFRENTAR A DELTA 
Un “pañuelo” es lo que la Secretaría de Educación Pública de Querétaro señala que usen como “obligatorio” los 
alumnos de primaria que regresarán a clases el próximo lunes 30 de agosto, como sustituto de la mascarilla para 
prevenir el contagio del Covid 19 en pleno pico de la tercera ola por la variante Delta. Esta medida no es 
reconocida como eficaz ante el coronavirus por organismos como la ONU o el gobierno federal. (PA principal) 
 
EUQ: CAE 57.8% LA INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA 
En primer semestre ingresan al estado 341.8 mdd, contra 809.8 mdd del mismo periodo de 2020; retiran 37 mdd 
de hoteles en el país, la peor salida en 14 años. (EUQ principal) 
 
CQRO: GOBERNADOR INAUGURA NUEVO REFUGIO PARA MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA EXTREMA 
Al encabezar la inauguración del nuevo refugio para mujeres víctimas de violencia extrema Nu’Ju, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, destacó que dicha obra representa un paso fundamental para crear una sociedad 
queretana más humana. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
GESTIONA AGUSTÍN DORANTES OBRAS POR 18 MILLONES DE PESOS EN SAN JOSÉ EL ALTO 
El diputado local del PAN, Agustı́n Dorantes, informó que gestionó más de 18 millones de pesos para obras en la 
colonia San José el Alto, en la delegación Epigmenio González. A través del Municipio de Querétaro, se logró la 
construcción de un arco techo en la cancha principal de la colonia que implicó 3 millones de pesos, ası́ como una 
inversión de más de 15.2 millones de pesos en la rehabilitación de calles. (N 5) 
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REFORMARÁN ACCIONES PARA GARANTIZAR LA EDUCACIÓN DE LA NIÑEZ Y ADOLESCENTES CON REZAGO 
EDUCATIVO 
La Comisión de Educación y Cultura de la LIX Legislatura, aprobó por unanimidad el dictamen de la iniciativa de 
Ley que reforma el Artículo 33 de la Ley de Educación del Estado de Querétaro, para establecer acciones para 
garantizar la educación a niñas, niños y adolescentes con mayor rezago educativo. Durante los trabajos de la 
comisión que preside el diputado José Luis Báez e integran los legisladores Elsa Méndez y Mauricio Ruiz se indicó 
que en la propuesta se establece lo referente a las modalidades de la educación escolarizada presencial, 
escolarizada en línea o a distancia, escolarizada semipresencial o híbrida, no escolarizada, y mixta. (N 4, AM 6) 
 
APRUEBAN EN COMISIONES INICIATIVA DE LEY PARA UNA “CRIANZA POSITIVA, PARENTAL Y SIN 
VIOLENCIA” 
Este miércoles 18 de agosto, se aprobó en la Comisión de Educación y Cultura de la LIX Legislatura de Querétaro la 
Iniciativa de Ley, presentada por la legisladora Elsa Méndez, en la que se reforman diversos artículos de la Ley de 
los derechos de niñas, niños y adolescentes del Estado de Querétaro, para una “crianza positiva, parental y sin 
violencia”. (CI, LDH) 
 
CONCLUYE PRIMER PARLAMENTO ABIERTO EN EL CONGRESO DEL ESTADO PARA ENRIQUECER LEYES 
AMBIENTALES 
Se llevó a cabo de manera virtual, el Foro “Parlamento Abierto: Código Ambiental y Ley para la Prevención, Gestión 
Integral y Economía Circular de los Residuos”, iniciado el pasado viernes 13, encabezado por los diputados Agustín 
Dorantes y Jorge Herrera, con el objetivo de escuchar la voz de expertos en el tema ambiental y de la sociedad civil 
para enriquecer las leyes ambientales en beneficio del futuro de las nuevas generaciones, en cumplimiento de las 
disposiciones del Acuerdo de Escazú. (AM 7, ADN) 
 
APRUEBAN EN COMISIONES EXHORTO PARA NOMBRAR PATRIMONIO CULTURAL EL ESCUDO DE GALLOS 
BLANCOS 
La Comisión de Educación y Cultura discutió y aprobó el dictamen de exhorto dirigido al Poder Ejecutivo Estatal de 
Querétaro, para nombrar patrimonio cultural al escudo del equipo local de fútbol Gallos Blancos. Dicha iniciativa 
fue presentada desde el 10 julio de 2020 por el diputado del PRI, Hugo Cabrera, quien señaló que el escudo, creado 
en 1999, es una identidad de los queretanos. (N 4, EUQ 1 y 2, CQRO 6, CI, ALQRO) 
 
BUSCA OSPITAL ERRADICAR VIOLENCIA CONTRA MUJERES 
Por Carlos Uriegas 
La violencia contra las mujeres y el suicidio entre los jóvenes son dos de las prioridades que buscará atender desde 
la próxima Legislatura Paul Ospital, quien será uno de los tres diputados locales del PRI en Querétaro. “Hay dos 
temas puntuales en donde hay un gran rezago en Querétaro, ya que el estado es el primer lugar nacional de 
violencia física contra las mujeres; eso no lo podemos permitir. No podemos presumir crecimiento económico y 
seguridad si no garantizamos la seguridad a las mujeres. Veremos qué hace falta desde el punto de vista legal y 
jurídico para cambiar esa situación”, comentó. (AM 22PP) 
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PODER EJECUTIVO 
 
HEMOS LOGRADO TENER UN BUEN ESTADO PARA VIVIR: FD (ENTREVISTA) 
Por Luis Montes de Oca 
Hablar de un sexenio exitoso no puede entenderse sin los días y situación de crisis, momentos en que el 
gobernador o el mandatario en turno tiene que afrontar su realidad, sus circunstancias y asumir las 
responsabilidades y el costo político de las mismas. Francisco Domínguez Servién confió a Noticias, parte de estas 
crisis por las que pasó su administración. -Se dice fácil finanzas sanas, una economía fuerte pero cuál fue la 
situación más compleja que enfrentó como gobernador. -Sin dudarlo- responde el mandatario estatal, al principio, 
recibí la administración pública de 1300 mdp, pero peor aún con deudas de 600 mdp, porque no les pagaron a los 
proveedores, nos dejaron todas las cuentas. (...) (N 1 y 3E) 
 
GOBERNADOR INAUGURÓ EL NUEVO REFUGIO PARA MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA EXTREMA NU´JU 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, encabezó la entrega del nuevo Refugio para Mujeres Víctimas de 
Violencia Extrema Nu’Ju y afirmó que, con esta entrega, se da hoy un paso fundamental hacia un Querétaro más 
humano y mejor. En la ceremonia de entrega, el mandatario estatal informó que este espacio integra un modelo 
único a nivel nacional que incorpora en un solo lugar todas las medidas de seguridad y atiende de forma 
multidisciplinaria a las víctimas para la restitución total de sus derechos. (DQ 1 y 7, EUQ 1 y 3, ELQNO)  
 
CRUZ Y GRAMA 
Pancho Domínguez y su relación con AMLO/ Huele mal contrato de basura en Hidalgo/ Amieva: ¿nuevo 
Procurador? Abrazos: Pancho Domínguez a la 4T. El gobernador de Querétaro, Francisco Pancho Domínguez, 
rindió su último informe de labores el domingo pasado, y la mayoría coincide en que dirigió un mensaje latente a la 
4T. Para Pancho Domínguez, no es necesario andar de lucido criticando al gobierno federal, de extracción 
morenista, a fin de parecer un “panista responsable”. Definitivamente, dejó claro que cree más en los abrazos que 
en los albazos. Ante los diputados locales de Querétaro, en clara alusión al Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, afirmó que postular otros caminos, en democracia, no significa convertirse en enemigo estridente de 
nadie, ni siquiera de los adversarios políticos. Y de paso, agradeció al Presidente, explícitamente, su buena relación 
y las deferencias que tuvo con los queretanos y con él mismo. Así que no se sabe si el discurso tuvo un toque de 
despedida o de bienvenida, porque Pancho Domínguez se alza como un buen aspirante para dirigir al PAN nacional 
y continuar en contacto con la 4T. (EHDM 28) 
 
RECIBE QUERETARO EL GALARDÓN “ÁGUILA DORADA” DE LA ACA 
Por primera vez en la historia del estado de Querétaro, el Sistema Penitenciario obtiene el galardón “Águila 
Dorada” por parte de la Asociación de Correccionales de América (ACA), que representa la máxima distinción 
internacional que otorga la sociedad civil a una entidad federativa, por el respeto a los derechos humanos de las 
personas privadas de la libertad en los centros penitenciarios. El titular de la Comisión Estatal del Sistema 
Penitenciario de Querétaro, Miguel Contreras, viajó a la ciudad de Nashville, Tennessee, en Estados Unidos, para 
recibir el Global Eagle Award. (...) En el año 2015, las condiciones en los centros penitenciarios eran paupérrimas, 
sin embargo, por instrucciones del gobernador Francisco Domínguez Servién, se trabajó́ arduamente hasta revertir 
la situación y se cumplió́ con el 100 por ciento de los estándares internacionales que verifica la ACA en materia de 
seguridad, justicia, derechos humanos y reinserción social. (N 6, 24H) 
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OMAR TÉLLEZ QUEDARÁ AL FRENTE DE LA SECULT 
Por Tina Hernández 
El 1 de septiembre, Paulina Aguado, SECULT, tomará protesta como diputada federal por el PAN; por ello dejará la 
dependencia estatal el 29 de agosto, acción con la que concluirá́ seis años de dirigir la estrategia cultural en la 
entidad. En su lugar se nombrará como encargado de despacho al Jefe de la Unidad de Apoyo Administrativo, Omar 
Téllez, quién hoy dirige los trabajos de entrega-recepción. (...) Respecto al trabajo que desempeñó por seis años, 
Paulina Aguado se mostró agradecida con el gobernador Francisco Domínguez Servién por confiar en ella, con la 
comunidad artística, su equipo de trabajo y los medios de comunicación a quienes calificó como fundamentales 
para la difusión de las artes y cultura. (N 1 y 5) 
 
MAURICIO KURI SE REUNIÓ CON MANUEL MONTES, ALCALDE ELECTO DE COLÓN 
El presidente municipal electo de Colón, Manuel Montes; sostuvo una reunión de trabajo con el Gobernador electo, 
Mauricio Kuri y la próxima titular de la Secretaría de Gobernación, Guadalupe Murguıá. Lo anterior con el principal 
objetivo de fortalecer las alianzas para los trabajos que se estarán realizando durante próximos tres años dentro 
del municipio, ası ́como también sumar para que Querétaro siga siendo referente a nivel nacional. (N 1 y 3, IN, VI) 
 
AGUSTÍN DORANTES PODRÍA REPETIR EN LA SEDESOQ 
Por Tina Hernández 
En los próximos dıás se espera que el gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri, dé a conocer que designará 
como su Secretario de SEDESOQ a Agustín Dorantes, quien se desempeñó́ como su coordinador de campaña en el 
proceso electoral de este año. (N 3) 
 
SE REÚNE KURI CON DIPUTADA LOCAL ELECTA DEL PVEM 
“Querétaro es un estado plural y nuestro gobierno será referente de que todas las voces, ideas y propuestas son 
bienvenidas” afirmó el gobernador electo Mauricio Kuri, luego de sostener junto con la próxima secretaria de 
Gobierno, Guadalupe Murguía un encuentro con la diputada local electa del Partido Verde Ecologista de México, 
Wendy Barrera. (ADN) 
 
PIDEN A KURI BLINDAR LÍMITES DE MUNICIPIOS DE QUERETARO CON OTRAS ENTIDADES 
Por Katia Lemus 
Cristian Orihuela, diputado electo del partido Morena, dijo que aprovechó el encuentro que sostuvieron el martes 
cuatro de los cinco legisladores con el gobernador electo Mauricio Kuri para solicitarle que blinde los límites de los 
municipios de Querétaro que colindan con Guanajuato, Michoacánn e Hidalgo. (CQRO 7) 
 
ALCANZA TERCERA OLA MÁXIMA DE CONTAGIOS EN QUERETARO. 525 CASOS Y 8 MUERTES 
En Querétaro, tres hombres -de 32, 33 y 51 años-, y una mujer de 57, sin comorbilidad, así como tres mujeres -de 
34, 37 y 65-, y un hombre de 39 años, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron 
a causa de COVID-19. En el estado se suman 524 casos de la enfermedad; se trata de 266 mujeres y 258 hombres. 
El registro acumulado es de 78 mil 132 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 324 
pacientes, con lo que se tiene un registro de 71 mil 388 altas (91.36%). (N 1 y 3, ADN, EXQRO, RQNXN) 
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MUNICIPIOS 
 
SUPERAN CON 100 MDP LA RECAUDACIÓN DE PREDIAL EN LA CAPITAL 
Al cierre de julio de este año, el Municipio de Querétaro registró 100 millones de pesos más de recaudación de 
impuesto predial, en comparación con lo recaudado en el mismo periodo del año pasado. Son mil 103 millones de 
pesos lo recaudado al corte del mes de julio, informó el secretario de Finanzas, Francisco Martínez. (ADN) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RETORNO A LAS AULAS EN QUERÉTARO DEBE SER EJEMPLO NACIONAL: COPARMEX 
La preparación del regreso a clases presenciales en Querétaro debe ser ejemplo nacional al igual que lo ha sido el 
proceso de vacunación en el que se han involucrado las instituciones educativas, destacó el presidente de la 
Coparmex en la entidad, Jorge Camacho. (ALQRO) 
 
MEDIDOR DE CO2 NO ES NECESARIO EN TODOS LOS TEMPLOS: DIÓCESIS 
Por Anaid Mendoza  
A pesar de que, de acuerdo con las medidas del Escenario B, los centros religiosos cerrados deben contar con 
medidor de CO2, así como desarrollar y aplicar los protocolos para controlar sus niveles, en rueda de prensa, 
Martín Lara, vocero de la Diócesis de Querétaro, argumentó que por la altura y ventilación cruzada que existe en 
las parroquias, iglesias y templos, la implementación de estos equipos no es un protocolo “absolutamente 
necesario”. (CQRO 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ALAMEDA 
Por Adán Rentería 
La Alameda Hidalgo de Querétaro, siempre es un atractivo turístico y sobre todo un atractivo para comercio 
ambulante y para comercio sexual y otro tipo de actividades ilícitas; algo tiene el espacio que le agrada a los 
delincuentes. Basta recordar en tiempos recientes después de un reordenamiento de comercio ambulante, se dio 
un espacio comercial para que realizaran su actividad de tianguis a comerciantes pero con el tiempo, se degeneró y 
se realizaban actividades ilícitas que incluso llegaron a la venta armas. Desde hace algunos meses en la zona de la 
Alameda, la prostitución femenina y masculina aumentó de manera considerable y parecía que las autoridades no 
tenían el interés de poner orden en la zona. Pero resulta que no fue así, un operativo para evitar sexo servicio y 
comercio irregular en la Alameda Hidalgo hace apenas algunos días recuperó la zona; personal de dirección 
inspección municipal dio el albazo y clausuró 10 inmuebles y negocios de los que había un taller eléctrico, un 
centro de masajes, un spa, un cibercafé, todos operaban como casas de citas, hasta table dance en la zona con sus 
respectivos sitios de sexo servicio para varones. Las autoridades sabían y reconocían las actividades irregulares 
que se realizaban en las de la Alameda Hidalgo y que las denuncias eran además muy reiteradas por la población 
que ya no podía circular por la zona sin ser molestada. La estrategia se modificó y participó la Secretaría de 
Seguridad Pública y el operativo ahora es permanente, también para detectar la venta clandestina de alcohol y la 
conducción de vehículos también por personas intoxicadas; las autoridades han informado que esto se quedará ya 
de manera permanente, el dispositivo para evitar que las cosas se vuelvan salir de control. Hay un operativo 
también para evitar sexo servicio y comercio irregular en la Alameda Hidalgo, en la zona de San Francisquito, 
diversas personas aprovecharon la situación para realizar actividades ilícitas que desde tiempos electorales se 
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detonaron, incluso algunos malandrines presumían de protección de autoridades, cosa que no les resultó cierta. 
DE REBOTE. Termina la actividad en la actual Legislatura y se les acaba el tiempo para seguir realizando exhortos 
y llamadas a misa y ahora le tocó el turno al escudo de los maltrechos Gallos Blancos, que ya es patrimonio cultural 
de tierras chichimecas. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
DUDAS. Una vez cancelada la verbena del Grito de Independencia y reducida la ceremonia oficial a un carácter 
privado, hay dudas sobre la celebraciónn 15 días después del evento de asunción del nuevo gobernador, todo un 
ritual político de mucha concurrencia en el Teatro de la República. Podría suspenderse. SEGURO. Cosa de días es la 
designación del dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes, como secretario de Desarrollo Social del próximo 
gobierno estatal. Este fin de semana se confirmará su regreso a la dependencia que le tocó fundar en 2015 al 
iniciar la gestión de Francisco Domínguez. SORPRESA. Tonatiuh Cervantes sí quiere quedarse como secretario de 
Gobierno de la capital, tanto que quiso vender como una acción fulminante de su dependencia la clausura de 10 
supuestas casas de citas ligadas con las redes de prostitución de la Alameda Hidalgo, pero son acciones de hace 
meses y sin consecuencias. (DQ) 
 
ANTES DE AGOSTO 
Por Julio Cabrera 
¿AGUANTA EL AGUA? Quiero aprovechar este gran foro y la generosidad del Diario de Querétaro de permíteme 
escribir aquí cada semana, para poner mi granito de arena en un tema que tiene que ver con todos los seres vivos 
que habitamos este planeta. Desde 1993, es decir hace 28 años; se comenzó a adoptar en el mundo una lucha 
común impulsada por la ONU para generar conciencia sobre la gran importancia de este recurso natural. Pero 
parece que los números no nos inquietan ni nos mueven la conciencia colectiva. (...)  Ahora hablemos de Querétaro, 
nuestro estado tiene un estrés importante debido a la condición orográfica del territorio. Es un deber social 
comprometernos a cuidar de manera responsable nuestros recursos naturales. Sin duda habrá que poner especial 
cuidado en la zona metropolitana, ya que por lógica aquí se concentra la mayor densidad poblacional de nuestra 
entidad. Los gobiernos tienen una labor importantísima de replantear sus funcionamiento del día a día y llevarlo 
cada vez más a una sustentabilidad eficaz. En el caso de la capital queretana, además de voluntad se han mostrado 
acciones concretas, un estilo de gobierno acorde a las necesidades y retos. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
ENTREGAN NUEVO PANTEÓN EN EZEQUIEL MONTES. La Administración municipal de Ezequiel Montes entregó 
las instalaciones del nuevo panteón municipal en la delegación Villa Progreso, para lo cual se invirtieron más de 
3.5 millones de pesos. En una primera etapa se cuenta con 92 fosas, las cuales estarán disponibles próximamente, y 
el espacio podrá ampliar su capacidad en un futuro, aunque eso ya les corresponderá a posteriores 
administraciones. REACTIVAN FILTROS SANITARIOS EN PINAL DE AMOLES. Las autoridades municipales de 
Pinal de Amoles informaron que, ante el incremento de casos de COVID-19 en la demarcación y el estado 
queretano, se decidió reinstalar los filtros de seguridad sanitaria en los principales accesos a los sitios turísticos. 
DÍA DE RÉCORD EN PANDEMIA EN MÉXICO. La Secretaría de Salud federal anunció que ayer se confirmaron 28 
mil 953 contagios por COVID-19, el número más alto de México durante la pandemia hasta la fecha y en los datos 
que reconoce dicha dependencia se rebasó la marca de los 250 mil 469 muertos a causa de la enfermedad. (AM) 
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BAJO RESERVA 
KURI NOMBRARÁ A DORANTES SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL. En la jefatura del PAN estatal, nos 
comentan, pronto habrá relevo. El combativo Martín Arango —identificado con el grupo político de Ricardo 
Anaya—, en su calidad de secretario general, pasará a ocupar, por estatutos, la presidencia de este partido, la cual 
dejará Agustín Dorantes en próximos días, debido a que el gobernador electo Mauricio Kuri González, lo nombrará 
titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesoq), dependencia en la cual ya estuvo al frente al inicio de este 
sexenio. Martín Arango estará, nos cuentan, únicamente unos meses al frente del panismo, ya que su tarea será 
organizar el siguiente proceso interno para que los militantes de este partido elijan a su nuevo jefe estatal. EL 
GOBERNADOR ELECTO SE REÚNE CON DIPUTADOS DE OPOSICIÓN. En más del gobernador electo Mauricio 
Kuri. Nos dicen que ayer continuó haciendo trabajo político fino. Se reunió, acompañado de Guadalupe Murguía, 
con Wendy Barrera, una de las legisladoras locales electas de oposición que llega por el PVEM, pues recordemos 
que en días anteriores se sentó a platicar con los tres diputados del PRI y después lo hizo también con los cuatro 
morenistas. En estos encuentros, don Mauricio mostró la disposición de encontrar acuerdos, abriendo un canal de 
diálogo directo. Luego don Mauricio se fue a la CDMX donde platicó con el consejero presidente del INE, Lorenzo 
Córdova. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
GALARDONAN AL SISTEMA PENITENCIARIO CON ÁGUILA DORADA POR CERTIFICACIÓN ABSOLUTA. Que, 
por primera vez en la historia del estado de Querétaro, el sistema penitenciario obtuvo el galardón Águila Dorada 
por parte de la Asociación de Correccionales de América (ACA). Se trata, de acuerdo con un comunicado de la 
Secretaría de Gobierno, de “la máxima distinción internacional que otorga la sociedad civil a una entidad 
federativa, por el respeto a los derechos humanos de las personas privadas de la libertad en los centros 
penitenciarios”. El titular de la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro, Miguel Contreras Álvarez, 
acudió a Nashville, Tennessee, en Estados Unidos, para recibir el Global Eagle Award, tras conseguir la certificación 
absoluta de los cinco centros penitenciarios y las oficinas administrativas centrales. QUERETARO, PREPARADO 
PARA LA REFORMA LABORAL EN ESTE AÑO. Que Querétaro está listo para la implementación de la reforma 
laboral en este año, afirmó el secretario del Trabajo, Mario Ramírez Retolaza, en el marco de la conmemoración de 
la promulgación de la primera “Ley federal del trabajo”, el 18 de agosto de 1931, publicada en el “Diario Oficial de 
la Federación” (DOF) el 28 de agosto de ese año. (CQRO) 
 
PULSO - ¿UNIDOS? MORENA DICE QUE SÍ 
Por Andrés González 
La mesa política – en el “1810” – estaba puesta. Es la primera reaparición pública que hace el partido Morena en 
Querétaro, la primera oposición partidista local, luego de las elecciones del 6 de junio, donde sus resultados no 
fueron muy alentadores. Aun así, conservaron el segundo lugar como fuerza política local. Y salen a conferencia, 
con un doble mensaje: Que en lo elemental, este partido quiere retomar la unidad. Y para muestra bastó el botón 
que ahí mismo exhibieron. A la mesa, estaban juntos – cosa que no lo hacían desde hace mucho tiempo, vamos ni 
siquiera durante el proceso electoral reciente – Mauricio Ruiz Olaes, el delegado nacional de este partido en 
funciones de presidente estatal; el Lic. Jesús Méndez, secretario general del CDE pero también el Lic. Ángel 
Balderas Puga, presidente del consejo político de este partido en el estado. Y se declaran en pie de lucha para 
reactivar a Morena como partido aquí, con metas a corto, mediano y largo plazo. “Buscamos – dijeron – una 
relación institucional con el gobierno entrante, de respeto mutuo y de trabajo por Querétaro…buscaremos ser una 
oposición responsable, sin ser “agachones”. “Creemos – señaló Mauricio Ruiz Olaes – que Morena es el único 
partido de oposición en el estado, los demás partidos vendieron su dignidad. Hoy Morena tiene esa gran 
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responsabilidad, de representar a toda esa gente que no voto por el gobierno que viene. Por supuesto que seremos 
institucionales, por supuesto que seremos una oposición critica madura, pero también trabajaremos con el 
gobierno que viene cuando existan beneficios para la ciudadanía, pero cuando haya temas que afecten al 
ciudadano, en Morena tenemos el interés de defender al ciudadano y sus demandas”. A esta conferencia hacíamos 
presencia al menos una docena y media de periodistas. Acompañando a los tres líderes señalados, estuvieron 
presentes al menos otras cuatro personas de diferentes carteras del CDE. Y habla Ángel Balderas, por primera vez 
y después de las denuncias públicas que hiciera por el desacuerdo que se dio por la candidata de este partido a la 
gubernatura. “Yo represento al Consejo Político de Morena…somos un partido en construcción y tenemos visiones 
diferentes respecto a los estatutos…sobre selección de candidaturas, sobre la manera en cómo se lleva una 
estructura electoral, pero de esa manera hemos seguido aprendiendo. Nunca hemos dejado de trabajar, cada quién 
trabajó en su trinchera, colaboramos donde se puedo trabajar. Vamos a seguir teniendo diferencias, pero también 
vamos a seguir abonando para las coincidencias. Las unidades artificiales no existen. La izquierda se caracteriza 
por la crítica. Sería una contradicción en ser críticos al interior y ser “agachones” al exterior. En la izquierda ya 
estamos acostumbrados a mostrar nuestras diferencias”. Y lo apuntala Mauricio: “Hoy abrimos un nuevo diálogo 
entre el Comité Directivo Estatal y los Consejeros. Ya hemos entendido lo que sucedió en este proceso electoral, 
tenemos que evitarlo para el proceso electoral que viene. Atravesamos por una nueva etapa, buscando la madurez 
política de Morena en Querétaro”. También se dio a conocer el nuevo programa de trabajo. Este irá a los 
municipios en donde se escuchará a la militancia y Morena Querétaro llevará material de difusión, distribución de 
sus estatutos y libros de formación política. Esta es la nueva etapa de activismo que hoy inicia la dirigencia estatal. 
Hoy ya están en el municipio de Arroyo Seco, justo el único municipio que ganó la presidencia municipal con Ofelia 
del Castillo Guillén. Ahí caerán pues en “blandito” pero en el resto de los 17 municipios, van a picar piedra. Este es 
el nuevo activismo de Morena Querétaro. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
CERCO DE MUERTE. La violencia y el crimen siguen acechando y tocando, las puertas. En La Estancia matar ya es 
deporte y si en Guanajuato la vida no vale nada; aquı́́ vale mucho y no podemos permitir que los sicarios nos roben 
el mejor estado para vivir, y el mejor refugio para sobrevivir. (N) 
 
NU’JU 
Despertar, ese es el nombre castellanizado del nuevo refugio para mujeres violentadas y sus familias, una 
comunidad Nu’Ju (voz otomí) para apoyar, capacitar, sacar adelante y hacer que se recobre la confianza. Ayer en la 
inauguración, el gobernador Francisco Domínguez Servién, a unos 40 días de terminar su administración hizo 
una declaración y dio un dato, por demás sorprendente y que marcan una realidad, que no es propia de Querétaro, 
sino de un mal mundial: la violencia de género. Dijo el mandatario estatal en las nuevas instalaciones con 24 
habitaciones y baños individuales: “Ojalá no se use”, y hay razón, porque no importa el costo, es un gasto necesario 
desgraciadamente para proteger a las queretanas. Si el comentario de ojalá no se use, pesa, está cargado de una 
realidad negativa, pero realidad al fin, el dato es espeluznante: más de 109 mil 700 atenciones a mujeres 
vulneradas, agredidas, violentadas, a quien se les ha dado apoyo y seguimiento y sin embargo, se ha llegado al 
feminicidio. 109 mil casos de mujeres violentadas es dramático y eso de que a la mujer no se le toca ni con el pétalo 
de una rosa, es de la protohistoria, de acuerdo a los casos que vemos cotidianamente, mujeres asesinadas, 
agredidas brutalmente por sus parejas o exparejas sentimentales; mujeres blanco de todo tipo de agresiones. Tal 
es la situación que este refugio está ubicado en un lugar secreto, a fin de que los agresores no sepan dónde están 
protegidas, en un área restringida a la que sólo tuvo acceso el gobernador Francisco Domínguez y la directora 
del IQM y luego emitieron sus impresiones, el ejecutivo del estado, lamentó que hubiera cuneros, porque son niños 
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y ya desde esta edad, tienen que vivir protegidos, custodiados por la ley y con asesoría médica y psicológica para 
su progenitora. Se explicó que la estancias son de tres a seis meses, tiempo en que se trabajan en su estima, los 
valores violentados, la capacitación para el trabajo, asesoría jurídica y luego proporcionarles un techo, un trabajo. 
En ese lapso de referencia, los niños siguen sus clases, gracias al apoyo de USEBEQ, que proporciona docentes para 
que los niños no pierdan su capacitación.  En este evento en el que estuvieron los directamente involucrados: Juan 
Martín y Juan Marcos Granados Torres, secretario de Gobierno y de la SSC, respectivamente y el responsable de 
la construcción, Fernando González, titular de la CEI, se encontraba el presidente Municipal Luis Nava, a quien el 
mandatario estatal, le solicitó que siguiera cerrando pinzas para que en las siete delegaciones, hubiera 
infraestructura para cuidar y apoyar a las mujeres. Por lo visto y escuchado, por la actitud del ejecutivo estatal, 
podemos decir que este sexenio aúnn no termina. (N) 
 
SINERGIA PARA EL REGRESO 
Los planes para el regreso a las escuelas, en un contexto de una nueva ola de casos positivos de COVID-19, se 
tornan en quirúrgicos a la hora de diseñarse. Si bien las autoridades estatales preparan un regreso ordenado y con 
todos los protocolos sanitarios para evitar improvisaciones que impacten directamente en la salud de alumnos y 
docentes, los contratiempos como esta tercera ola con la variante delta en apogeo entre los nuevos casos que se 
registran a diario retan a diario a las autoridades. Qué decir del debate político y social que se ha generado en 
torno a si es necesario o no que los menores de la casa regresen a las aulas a expensas de un contagio. Es 
importante ese debate, pues en él se encuentran las coincidencias y las discrepancias que permitan tener mayores 
elementos para que los padres de familia tomen la decisión final de si mandar o no a sus hijos a un ciclo escolar 
presencial. No obstante, este debate educativo se debe presentar con datos y alejado de los sesgos que polarizan 
un tema tan sensible como vital para nuestras infancias. Por ello, será de vital importancia fortalecer los lazos 
entre las autoridades educativas, los comités escolares, las instituciones y empresas para potenciar un regreso 
ordenado el próximo 30 de agosto. Faltan unos días, pero será importante mantener a la ciudadanía informada y 
también, seguir exhortando al autocuidado ante la COVID-19. Manténgase al tanto del acontecer local, nacional e 
internacional a través de nuestros canales de WhatsApp y Telegram, donde recibe información al instante de los 
sucesos relevantes. En las redes sociales y en amqueretaro.com también encontrará contenido de valor. Disfrute la 
lectura. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
MORENA, ANUNCIA GIRA DEL REENCUENTRO. Juntos. Así se presentaron este miércoles en el 1810 los 
dirigentes formales de Morena-Querétaro, pasada la tormenta, digo la elección en donde perdieron la mayoría de 
sus posiciones.  Mauricio Ruiz Olaes, Jesús Méndez Aguilar y  Ángel Balderas Puga para anunciar una gira por los 
18 municipios que iniciarán hoy en Arroyo Seco y la capacitación a sus próximos representantes populares, porque 
casi el 80 por ciento no son militantes. Ruiz, Méndez y Balderas, protagonistas de feroces enfrentamientos y 
disputas por las candidaturas, dieron la cara a la prensa para mostrarse unidos y dispuestos a trabajar por el 
proyecto de la Cuarta Transformación. Interrogado sobre el reciente encuentro del gobernador electo Mauricio 
Kuri González con los integrantes de la próxima bancada de Morena en el Congreso local, Mauricio Ruiz Olaes dijo 
que fue una reunión de cortesía y aprovechó para informar que tanto a ellos como a los próximos regidores, la 
mayoría sin militantes, se les darán cursos para que tengan una visión de izquierda. “Más allá de la foto” agregó, y 
no se refería a la suya en tierno abrazo con el todavía gobernador Francisco Domínguez al término de su VI 
Informe. Miembro de la actual legislatura a la que mal coordinó en su primer año. Ruiz informó que hay 92 
iniciativas congeladas, incluida la del matrimonio igualitario desde 2019, pero ahora va a estar peor porque el PAN 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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-que siempre busca el agandalle- van tener mayoría calificada con el apoyo del Partido Verde. Respecto del número 
de militantes mencionaron dos tipos de registro, el del INE que reporta alrededor de 5,500 militantes y el interno 
con 8,000. Sin embargo, admitieron resignados, no hay fecha para la reapertura del padrón. Y realmente no la 
tienen sencilla después de tantos errores, traiciones y fracasos. Vienen de dos tsunamis. El de López Obrador en 
2018 que les hizo ganar seis diputaciones locales, un ayuntamiento y una senaduría, y el de Mauricio Kuri este 
2021 que les hizo perder todos y les cambió el municipio de Ezequiel Montes por el de Arroyo Seco. Hoy deben 
prepararse para recuperar posiciones dentro de tres años. Así lo señaló el senador Gilberto Herrera Ruiz en 
entrevista publicada el martes en PLAZA DE ARMAS. Morena, apuntó, está madurando pero deberá aprender de 
los resultados electorales, transparentar los métodos de selección de candidatos, superar diferencias y conciliar a 
la militancia, al reconocer dudas generadas por las encuestas internas. El ex súper delegado y la carta más visible 
de Morena para la gubernatura, consideró muy necesario que el partido cree una plataforma política e ideológica 
que todo candidato la comparta, porque en estas campañas se veían ideas muy diferentes; no había un cimiento 
ideológico que permitiera identificar a Morena como tal. Y como reconoció Ángel Balderas ayer, son un partido en 
formación. Se nota. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Acá entre nos. Que los secretarios y 
colaboradores cercanos de Pancho Domínguez que no alcancen puesto en el próximo gabinete, serán 
“embajadores” del ahora aspirante a dirigente nacional del PAN en los estados, para abrirle camino a ese proyecto 
y al presidencial. Ya lo perdimos. -¡PREEEPAREN- Operación política. Más reuniones está teniendo el gobernador 
electo Mauricio Kuri González con actores políticos. Ayer recibió al próximo presidente municipal de Colón, 
Manuel Montes, del Partido Revolucionario Institucional y a la diputada local del Partido Verde, Wendy Barrera, 
acompañado siempre de la futura secretaria de Gobierno Lupita Murguía Gutiérrez. Cabe recordar que Montes fue 
impugnado por el PAN y QI luego de un conteo muy cerrado de votos que inicialmente les había dado el triunfo. 
Casos similares se prestaron en Amealco y Huimilpan, pero es evidente la voluntad política de darle vuelta a la 
página, dejar atrás las campañas y ponerse a trabajar. Tic tac. -¡AAAPUNTEN. ¿Nueva estrella? No, la abogada y 
futura senadora Estrella Rojas Loreto -que sustituirá a Lupita Murguía- tiene una larga trayectoria en el Partido 
Acción Nacional, desde las lides juveniles al lado de su esposo el próximo diputado federal José Báez Guerrero. 
Estrella, consejera estatal y nacional panista, es una militante cercana a la futura secretaria de Gobierno. Será su 
suplente en el Senado y ya la sustituyó como diputada federal hace tres años. Procede de una de las familias 
tradicionales del PAN, como bien lo señala Natalia Carrillo, la decana e historiadora de ese partido. Doy fe. -
¡FUEGO!- ¡Ay, Morena! Por cierto, ¿cómo tomará el secretario general de Morena Jesús Méndez Aguilar -que fungió 
como presidente a la salida de Carlos Peñafiel- ser  ahora diputado suplente de Armando Sinecio Leyva que ya fue 
legislador del PRI igual que Juan José Jiménez y por quienes lo bajaron de la lista? ¡Porca miseria! (PA 2) 
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